

ENCUENTRO COMENIUS EN TOLOX (MÁLAGA) – ESPAÑA

El encuentro se ha realizado entre el 5 y el 10 de mayo de 2014. Han asistido todos los miembros del proyecto, **“Let's First Understand Our National Heritage in order to Define and Build Our European Identity”**: Liceul Teoretic “I.L. Caragiale” (Moreni – Rumanía), Tayfun Topcu Anadolu Lisesi (Estambul – Turquía), Rigas Vakara Gimnazija (Riga – Letonia), Gymnasio Valtinou Trikalon (Valtino Trikalon – Grecia), Trysil Videreaaende Skole (Trysil – Noruega), Lohusuu Kool (Lousuu, Ida-Virumaa - Estonia), Zespól Szkół Samorządowych Nr. 1 (Limanowa – Polonia) y CEIP San Roque (Tolox – España).

La representación de cada uno de los países ha sido la siguiente:

Rumanía: dos profesoras y tres alumnas.

Turquía: dos profesoras, dos profesores y dos alumnas y un alumno.

Letonia: dos profesoras y dos alumnos.

Grecia: tres profesoras y dos alumnas.

Noruega: tres profesoras, un alumno y dos alumnas.

Estonia: tres profesoras, un alumno y una alumna.

Polonia: dos profesoras y dos alumnas.

DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES.-

Lunes, 5 de mayo:

A lo largo de todo el día y hasta bien entrada la noche, fuimos recogiendo a los asistentes en el aeropuerto de Málaga (se realizaron un total de cuatro desplazamientos). Una vez llegados a Tolox, se alojaron los maestros y maestras en el Hotel y apartamentos y el alumnado fue acogido por las distintas familias que colaboraron con el colegio.

Destacar que todo se hizo sin contratiempos y a las dos de la madrugada dimos por finalizada la acogida del primer día.

Martes, 6 de mayo.

A las nueve de la mañana se inició la recepción de todos los asistentes en el colegio por parte del director, y a continuación comenzó la jornada de trabajo con la exposición fotográfica en vídeo de las imágenes más representativas de cada país. A continuación se visualizó el vídeo elaborado conjuntamente por todos los países con una muestra cultural de música y bailes típicos regionales. Tras la exposición se realizó un descanso con la degustación de pan con aceite y bizcocho típicos de la zona, para todos los asistentes, ofrecido por el Ayuntamiento de Tolox. El alcalde tuvo unas palabras para los asistentes.

Tras el descanso, cada país en colaboración con su alumnado realizó el montaje de las fotografías en paneles, quedando expuestas en el salón de actos.

Al finalizar la jornada de trabajo, el resto de la tarde se organizó de la siguiente forma:

El profesorado fue a almorzar a las playas de “El Palo” para degustar el “pescaito” típico de Málaga, visitando a continuación el centro histórico de la ciudad. Los alumnos y alumnas fueron a las playas de Fuengirola y posteriormente se visitó un

centro comercial de la localidad. Alrededor de las nueve ya estábamos todos de regreso en Tolox.

Miércoles 7 de mayo.

Este día se dedicó a visitar la Alhambra de Granada, edificio emblemático que refleja parte de las raíces culturales de nuestro país, subiendo a continuación a la Plaza de San Nicolás situada en el Albaycín, típico barrio granadino. Tanto el profesorado y alumnado extranjero como nosotros, pasamos un día muy agradable.

Jueves, ocho de mayo.

Iniciamos el día a las nueve con una sesión de trabajo en el colegio. Se dedicó a elegir tres fotos por cada colegio para incluirlas en un calendario que se estaba elaborando en formato digital con la posibilidad de su impresión una vez finalizado.

Los alumnos se organizaron en grupos. Por cada panel había tres alumnos de distintos países que eligieron las fotografías que más les gustaron. Destacar que fue una sesión que facilitó la comunicación entre los alumnos y su participación en el desarrollo de las actividades.

A continuación, tanto profesorado como alumnado, hicimos una visita al Balneario de Tolox. Nos enseñaron las instalaciones, nos dieron material impreso en inglés y algunos de los maestros probaron las inhalaciones y bebieron el agua de la “Fuente Amargosa”. Muy amena la visita.

A media mañana, los alumnos y alumnas se dirigieron a Málaga para visitar el Museo de Artes Populares de la Fundación Unicaja. El profesorado realizó también la visita. Tras el almuerzo en Málaga, se visitó el centro histórico. El alumnado finalizó la tarde en las playas de “La Malagueta”. Alrededor de las nueve llegamos a Tolox.

Viernes 9 de mayo.

Iniciamos el día a las nueve con una jornada de trabajo en el colegio, en la cual se valoró y organizó el próximo encuentro que será en Grecia, además de confirmar también la visita a Polonia. La asistencia será de dos alumnos por colegio que serán acogidos en familias y en el caso de incrementar el número, se alojarían en hotel. Tanto el profesorado como el alumnado visitaron las dependencias del colegio.

Tras la reunión, realizamos un grupo de profesorado y otro de alumnado y se hizo una visita guiada por las calles del pueblo con la colaboración de la Escuela Taller de Turismo.

Ya de regreso en el colegio, a media mañana hicimos un descanso para tomar un café y a continuación iniciamos las siguientes actividades, a las cuales estaban invitadas las familias de secundaria:

- Muestra folklórica de bailes típicos de Andalucía a cargo de alumnas y alumnos del colegio, dirigidos por Mercedes Morilla antigua maestra del colegio. Fue muy divertido ya que en uno de los bailes sacaron al profesorado y a chicos y chicas extranjeros para participar en el mismo.

- Los alumnos y alumnas de secundaria realizaron una coreografía de la película “Grease” y al finalizar se incorporaron los asistentes, terminando el baile de una forma divertida y participativa.

- Para finalizar las actuaciones contamos con la guitarra flamenca de Pedro y el cante de “El Chaqueta”, ambos habitantes de Tolox. Fue un final perfecto de muestra cultural muy arraigada en nuestra tierra.

- Como agradecimiento se entregaron unos obsequios al cantaor y guitarrista y unos ramos de flores a Merche Morilla por su colaboración y a Marina Maíllo, que durante toda la semana colaboró con el colegio como traductora. Como broche de oro, nos dieron una sorpresa los visitantes turcos: el profesor y una alumna, nos deleitaron con sus voces cantando acompañados a la guitarra por otro alumno de Turquía.

Finalmente, se nos ofreció en el colegio un almuerzo típico, la paella. Cocinada por la Escuela Taller de Hostelería de Tolox... salió buenísima. A esto le añadimos unos entrantes y unos postres realizados por las familias del alumnado de secundaria. También asistió al almuerzo, parte del profesorado del colegio que fue invitado para tal evento.

Tras la comida los alumnos siguieron la fiesta en el salón de actos con música, y el profesorado mantuvo una sesión de trabajo en la que se valoraron las actividades realizadas durante toda la semana y se cumplimentó un cuestionario por parte del profesorado y alumnado para tal fin.

Ya bien avanzada la tarde dimos por concluida la reunión y quedamos para cenar en un restaurante del pueblo para despedirnos de este cuarto encuentro del proyecto.

Sábado 10 de mayo.

Día de partida. Se iniciaron a las cuatro de la madrugada y se finalizaron a las once. Todos regresaron a sus hogares y hasta el próximo encuentro.